



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 5 FEVRIER 1909

82ème Année.

JOURNAL D'UN SPAHI AU SOUDAN.

A Monsieur Hérissey.

Elles sont charmantes, mon-sieur... Charmantes de jeunesse, d'entrain, d'illusions, ces lettres que vous publiez, et navrantes aussi, par les tragiques souvenirs qu'elles réveillent.

Ce petit spahi, qui rêvait de tomber face à l'ennemi, dans quelque belle bataille de frontière, est tombé dans une émeute, le crâne fracassé par un ignoble pavé. Et voilà—coïncidence étrange—que vous le ressuscitez, que vous ressuscitez ce vaillant Loutour à l'heure précise où nos ministres proclament, en amnistiant les gens de Dravet, que Von peut impunément, au jour d'hui, assassiner chez nous soldats et officiers. Nous allons voir partout où tombera désormais la bonne semence anarchiste, la boue se fleurir de sang, comme elle s'en fleurissait à Lens le 15 avril 1906....

Les grévistes, ce jour-là, ont déparé la rue. Les pierres tombent dru sur les dragons immobiles, au milieu de la foule, furieuse, qui les noie. Il faut à tout prix se donner de l'air. Un peloton se détache. A sa tête galope le lieutenant Loutour. La charge passe. Les grévistes refluent autour de l'escadron, dont une barricade a brisé l'élan. C'est une averse de projectiles sur les soldats. Loutour est spécialement visé. Il faut charger encore. Une brique énorme l'atteint au côté gauche du front, au moment où il enlève son cheval; puis, une seconde le frappe à la tempe. Il occille, se renverse et tombe, tandis que son peloton, lancé au galop, le dépasse.

C'est alors autour de lui la ruée d'une bande de loups. Un immonde gamain, le poil hérissé, un pavé entre les mains, s'élançait, fend la foule, en hurlant: "Attendez, attendez.... Je vas le crever!" Ah! bien sûr, on nommera celui-là député le jour prochain où M. Hervé sera ministre. Un coup de poing en pleine figure l'envoie, en attendant, rouler dans le ruisseau.

Il se relève, blasphème.... et s'échappe.... tandis que quatre ou cinq ouvriers du chemin de fer conduits par l'ingénieur à qui j'emprunte ces horribles détails, s'emparent autour de l'officier, qui, le visage inondé de sang, les yeux retournés, git là, immobile. On l'emporte dans une maison dont la porte est restée ouverte. On l'étend sur une table....

Entre temps, les dragons sont revenus: "Comment s'appelle votre officier?" questionne l'ingénieur. "Loutour." "Il est perdu." "Oh, les canailles!.... un si brave type!.... Dire qu'il est revenu du Soudan pour se faire tuer par ces brutes...." grogne un sous-officier, les larmes aux yeux. "Est-il marié?" "Oui, il a deux enfants, bien-tôt trois.... Tas de gredins...." ajoute le sous-officier en serrant les poings.

A l'aube du lendemain, le mort, les yeux clos, git sur un lit d'hôpital. Des bandelettes blanches cachent son horrible blessure. Un crucifixe repose sur sa poitrine. Dois-je en paix!.... que Dieu protège ta femme et tes petits enfants!

Comment pourrait-on feuilleter indifférent, ce livre, dont les marges ont bu tant de larmes?.... Comment pourrait-on ne pas aimer celui qui, à dix-neuf ans, écrivait ces lettres si françaises d'esprit, de cœur, de bravoure, de belle humeur.

Et, qu'il était charmant, lui-même, le spahi soudanais! Grand, juste comme il fallait, brun de poil, vif d'allure, le regard loyal, le sourire bon enfant, il allait au devant de la vie, le cœur sur la main et de la joie plein le cœur. Contre vents et marées, il était du parti de l'espérance, sincère dans sa façon d'être heureux! Son honneur, malgré les sémeurs d'ivraie, n'inspirait que sympathie. Compatisant aux sottises, indulgent aux fâcheux, il n'avait toujours pour tout que quelques-unes de ces bonnes paroles qui valent tant, mieux que de bons mots! Ah! l'homme d'action, le soldat qu'il était jusqu'aux moelles

ne rêvait que carrière aventureuse.

La grande route de Saint-Cyr ne pouvait être la sienne. Aussi prenait-il, à vingt ans, pour arriver à l'épaulette, le chemin des colonies. Bien dur était ce chemin. Mais, quelle vaillance, quelle énergie à le suivre. Loutour eut bientôt donné sa mesure. Avisé, prévoyant, énergique, il se signalait dans les négociations les plus délicates comme dans les plus vigoureux coups de main. Succèsivement détaché à Gembou, à Sokolo, à Niou, à Yéméné, sur toute la lisière du Salsel, son rôle fut, pendant vingt-cinq longs mois, de protéger les populations soudanaises contre les incursions des Maures, venus du Sahara, et de réprimer les vols de troupeaux, les raptus d'esclaves, exploits ordinaires de ces nomades, tour à tour, commerçants, pasteurs et forbans du désert.

De toutes les lettres qu'écrivait Loutour et que l'on trouvera en feuilletant ce petit livre; je n'en veux citer qu'une, celle-là charmante entre toutes de poésie et d'entrain. Ecoutez: "....Je couche habituellement sur le toit de ma case. D'abord, c'est un excellent poste d'observation. Une caravane maure qui arrive, des hommes qui se disputent, des chevaux qui se détachent.... je vois, j'entends tout; sans même me déranger. A la moindre alerte, je puis, sur le champ, rassembler mes spahis....

"Mais, ce qui est délicieux, c'est de s'étendre en face du ciel, de sentir passer la légère brise de la nuit, si fraîche, si caressante.... de s'endormir à la douce clarté des étoiles, sous un ciel absolument pur, où les moindres astres brillent d'un incomparable éclat....

"....A peine de temps en temps, la hyène ou le chacal, voire le lion, se font entendre dans la brousse. Parfois un vol de canards passe près de moi, en sifflant....

"C'est la nuit sereine et douce.... la nuit immense, dans le désert sans bornes.... la nuit limpide et mystérieuse, qui porte au rêve et au repos.... C'est le moment où l'on pense à l'avenir, à la famille, à la France et à Dieu. On se sent meilleur et plus heureux, l'âme est paisible et le sommeil arrive à regret....

"Mais toute médaille a ses revers. Et ces nuits délicieuses n'ont pas que des charmes. "Je me réveille en sursaut. Plus d'étoiles.... Un vent violent m'arrache mes draps, de grosses gouttes d'eau m'aspergent. Un nuage de poussière m'aveugle. C'est la tornade.

"J'appelle un spahi. Je ramasse mes draps, mes couvertures. Je les lance à mon homme et dégringole l'escalier. Il n'est que temps. Le déluge commence. Je rétais mon lit, en bas, j'essie de me rendormir. Mais les moutiques ne dorment pas, et le supplice commence....

"Voilà les délices d'une nuit au Soudan."

"....Que votre mari était donc un gai et aimable compagnon, écrivait à Mme Loutour le lieutenant de L.... Oui, j'aurais dû vous parler dans ma précédente lettre de la délicatesse de langage, de l'élevation d'idées, de l'attitude noble et élégante qui étaient comme sa marque originale, et qui dès l'abord attiraient l'attention sur lui. Sa personnalité se dégageait vivement sur son entourage. Quelques-uns de ses supérieurs semblaient le jaloux instinctivement. Il était trop différent de plusieurs de ses camarades, pour avoir avec tous une égale intimité. En revanche, tous se subordonnaient à l'admirable. Ces bonnes gens: Paul-les-Bambaras-Toucouleurs ou Malenkés, avec la simplicité et la droiture de leur jugement non avéti, subissaient de sa part l'impression d'une supériorité complète, indiscutable, qui s'affirmait partout."

"Il n'en est pas toujours ainsi, pour ma part, j'ai vu qu'il y a là-bas, des blancs qui sont inférieurs aux noirs, et je sais que les noirs regardent comme moi. Mais Gustave Loutour se montrait toujours chrétien et Français, par sa façon d'exprimer la civilisation face du sauvage fétichiste ou idolâtre. Il ne perdait pas, lui, à être vu de

DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

Comment la noble femme qui le pleure n'eût elle pas mis, pleine de confiance, sa douce main dans la main que lui offrait, à son retour d'Afrique, celui dont Joseph de Maistre eût pu dire, comme de son propre fils: "C'est un brave garçon qui craint Dieu et n'a pas peur du canon?"

Elle a comparu ce matin en police correctionnelle et après avoir été vertement admonestée par le juge, s'est entendu condamner à une amende de 750 dollars.

A GIBRALTAR. Gibraltar, 4 février.—La cour martiale réunie à bord du cuirassé "Louisiana", pour juger le capitaine Edward F. Quiltrough, accusé par le contre-amiral Wainwright d'avoir assisté en état d'ivresse à une réception donnée à Tanger, a rendu sa décision cet après-midi. Les conclusions de la cour ne seront pas livrées à la publicité avant d'avoir été soumises à l'approbation du contre-amiral Speiry.

Le lieutenant-commandant Robinson, qui était chargé de la défense de l'inculpé a déclaré que le capitaine Quiltrough était indisposé, mais n'était pas en état d'ébriété le soir de la réception. Le capitaine Quiltrough a reçu de nombreux messages de sympathie des Etats-Unis.

Le prince George de Serbie blessé dans un accident d'automobile. Belgrade, Serbie, 4 février.—Le prince héritier, George de Serbie, a été légèrement blessé, aujourd'hui, dans un accident d'automobile. Le prince se promenait dans les environs de Belgrade lorsque par suite d'une fausse manœuvre son automobile, lancée à toute vitesse vint frapper violemment un poteau télégraphique. Le choc projeta le prince héritier à quelques mètres de distance lui causant des blessures, qui quoique douloureuses, ne mettent pas sa vie en danger. La machine a été presque totalement détruite.

Le nouveau ministre des chemins de fer en Russie. St-Petersbourg, 4 février.—M. Nemeshoff, directeur des voies ferrées du Sud-Ouest russe, a accepté aujourd'hui le portefeuille des chemins de fer, en remplacement du lieutenant général Schaffhausen, démissionnaire.

A BERLIN. Berlin, 4 février.—M. Richard Mueller, président de l'Association des Vétérans allemands d'Amérique, a été reçu, en audience privée par l'empereur Guillaume, aujourd'hui, au palais de Potsdam.

Arrivée de M. Bryan à Tampa. Tampa, Flide, 4 février.—M. William Jennings Bryan est arrivé ce matin à Tampa, où il compte faire un court séjour. Dans le courant de l'après-midi il a prononcé un discours dans l'enceinte de l'Exposition d'Etat, choisissant comme sujet: "Le campagne électorale et les événements qui se sont déroulés depuis lors."

Pendant un banquet donné le soir au Club démocratique, M. Bryan a parlé de: "L'avenir de la Démocratie."

En Californie. Sacramento, Cal., 4 février.—Le Chambre de la Californie a voté aujourd'hui, par 46 voix contre 28, le projet de loi interdisant aux enfants japonais de suivre les écoles dans les mêmes bâtiments que les enfants blancs.

La santé de Ménélick. Addis Abeba, Abyssinie, 4 février.—Le roi Ménélick, dont la santé depuis quelques mois laisse beaucoup à désirer, a eu ces jours derniers une rechute et les médecins du palais déclarent que la fin du vieil empereur n'est plus qu'une question de jours.

Tous les chefs éthiopiens à la tête de leurs armées, se sont assemblés dans la plaine qui entoure Addis Abeba pour attendre la proclamation du successeur de Ménélick.

Dibouti, Côte française des Somalis, 4 février.—Une profonde agitation régnait en Abyssinie par suite de la maladie de l'empereur Ménélick et l'on redoutait que la mort du souverain ne soit le signal d'un soulèvement.

Les rapports sur l'état de santé de Ménélick sont des plus contradictoires, et il est impossible d'obtenir une information exacte des personnes de son entourage.

Carrie Nation à Londres. Londres, 4 février.—Carrie Nation, l'apôtre de la tempérance, a fait connaissance aujourd'hui avec les tribunaux de police londonniens.

La bouillante propagandiste se trouvait hier dans un train de métropolitain lorsque ses yeux tombèrent sur une réclame de cigaretttes.

Saisie d'une vertueuse indignation elle passa son ombrelle au travers de l'affiche.

Arrestation d'un Américain en Russie. Moscou, Russie, 4 février.—La police de cette ville a procédé, aujourd'hui, à l'arrestation d'un nommé Richard T. Stevens, de Washington, D. C., porteur de passe-ports du gouvernement des Etats-Unis, accusé d'avoir complété avec des révolutionnaires russes.

Stevens était sous la surveillance de la police depuis quelques jours.

Lors de son arrestation on a retrouvé un faux passe-ports russe, portant le nom de Vladimir Kishineffsky.

Le consul des Etats-Unis à Moscou a été immédiatement notifié de cette arrestation.

Stevens a déclaré au consul qu'il était né en Grèce et qu'il avait habité les Etats-Unis pendant nombre d'années.

Il est probable qu'il sera expulsé de l'empire.

Tragique Excursion. Rome, 4 février.—Une dépêche de Verucaryo annonce que dix-neuf personnes qui faisaient une excursion en mer, ont été noyées, aujourd'hui, au large de ce port.

Mme La Gone, femme d'un riche fabricant de soieries, avait invité seize jeunes filles employées dans la fabrique de son mari, à faire une promenade en chaloupe jusqu'au sanctuaire de Syennan. Pendant le trajet une voie d'eau se déclara dans la coque de la chaloupe, et les jeunes filles prises de panique se jetèrent sur le côté de l'embarcation qui chavira. Toutes les personnes qui se trouvaient à bord, y compris deux matelots, ont été noyées.

La Chambre actuelle comprend trois paires d'époux qui siègent les uns à côté des autres. Douze des femmes-députés sont mariées. L'une d'entre elles est baronne, une autre simple caissière, du nom de Minna Sillanpas, qui représente à la Chambre les domestiques finlandais et est propriétaire d'un journal. Quelques-unes des femmes-députés sont institutrices, d'autres paysannes, une est inspectrice du travail.

"Pour chaque session, qui dure trois mois, nous recevons quinze cents francs. Nous ne trouvons pas que notre activité politique nous éloigne davantage de nos travaux domestiques que le font, pour les femmes anglaises, les diners, les fêtes, les parties de golf ou de tennis. A la Chambre finlandaise, les femmes s'occupent principalement de questions sociales et abandonnent la haute politique aux hommes. Cependant, a terminé Mme Haltin, j'ai déjà obtenu la création d'une ligne de chemins de fer."

SALLE DE BILLARDS MILLER Parties entre Experts Tous les Soirs. Tables nombreuses et les plus modernes aux Etats-Unis. Un établissement parfaitement tenu et des mieux fréquentés à la Nouvelle-Orléans. 116 Rue Royale; 117 Passage de la Bourse, près Canal. J. MILLER, Propriétaire.

Elle a comparu ce matin en police correctionnelle et après avoir été vertement admonestée par le juge, s'est entendu condamner à une amende de 750 dollars.

A GIBRALTAR. Gibraltar, 4 février.—La cour martiale réunie à bord du cuirassé "Louisiana", pour juger le capitaine Edward F. Quiltrough, accusé par le contre-amiral Wainwright d'avoir assisté en état d'ivresse à une réception donnée à Tanger, a rendu sa décision cet après-midi. Les conclusions de la cour ne seront pas livrées à la publicité avant d'avoir été soumises à l'approbation du contre-amiral Speiry.

Le lieutenant-commandant Robinson, qui était chargé de la défense de l'inculpé a déclaré que le capitaine Quiltrough était indisposé, mais n'était pas en état d'ébriété le soir de la réception. Le capitaine Quiltrough a reçu de nombreux messages de sympathie des Etats-Unis.

Le prince George de Serbie blessé dans un accident d'automobile. Belgrade, Serbie, 4 février.—Le prince héritier, George de Serbie, a été légèrement blessé, aujourd'hui, dans un accident d'automobile. Le prince se promenait dans les environs de Belgrade lorsque par suite d'une fausse manœuvre son automobile, lancée à toute vitesse vint frapper violemment un poteau télégraphique. Le choc projeta le prince héritier à quelques mètres de distance lui causant des blessures, qui quoique douloureuses, ne mettent pas sa vie en danger. La machine a été presque totalement détruite.

Le nouveau ministre des chemins de fer en Russie. St-Petersbourg, 4 février.—M. Nemeshoff, directeur des voies ferrées du Sud-Ouest russe, a accepté aujourd'hui le portefeuille des chemins de fer, en remplacement du lieutenant général Schaffhausen, démissionnaire.

A BERLIN. Berlin, 4 février.—M. Richard Mueller, président de l'Association des Vétérans allemands d'Amérique, a été reçu, en audience privée par l'empereur Guillaume, aujourd'hui, au palais de Potsdam.

Arrivée de M. Bryan à Tampa. Tampa, Flide, 4 février.—M. William Jennings Bryan est arrivé ce matin à Tampa, où il compte faire un court séjour. Dans le courant de l'après-midi il a prononcé un discours dans l'enceinte de l'Exposition d'Etat, choisissant comme sujet: "Le campagne électorale et les événements qui se sont déroulés depuis lors."

Pendant un banquet donné le soir au Club démocratique, M. Bryan a parlé de: "L'avenir de la Démocratie."

En Californie. Sacramento, Cal., 4 février.—Le Chambre de la Californie a voté aujourd'hui, par 46 voix contre 28, le projet de loi interdisant aux enfants japonais de suivre les écoles dans les mêmes bâtiments que les enfants blancs.

La santé de Ménélick. Addis Abeba, Abyssinie, 4 février.—Le roi Ménélick, dont la santé depuis quelques mois laisse beaucoup à désirer, a eu ces jours derniers une rechute et les médecins du palais déclarent que la fin du vieil empereur n'est plus qu'une question de jours.

Tous les chefs éthiopiens à la tête de leurs armées, se sont assemblés dans la plaine qui entoure Addis Abeba pour attendre la proclamation du successeur de Ménélick.

Dibouti, Côte française des Somalis, 4 février.—Une profonde agitation régnait en Abyssinie par suite de la maladie de l'empereur Ménélick et l'on redoutait que la mort du souverain ne soit le signal d'un soulèvement.

Les rapports sur l'état de santé de Ménélick sont des plus contradictoires, et il est impossible d'obtenir une information exacte des personnes de son entourage.

Carrie Nation à Londres. Londres, 4 février.—Carrie Nation, l'apôtre de la tempérance, a fait connaissance aujourd'hui avec les tribunaux de police londonniens.

La bouillante propagandiste se trouvait hier dans un train de métropolitain lorsque ses yeux tombèrent sur une réclame de cigaretttes.

Saisie d'une vertueuse indignation elle passa son ombrelle au travers de l'affiche.

UNE FERME POUR \$10 DANS LA Vallée Ensoleillée San Luis DU COLORADO Voyage Gratis pour Examiner le Pays Nous Avons Divisé une Etendue de Terrain de 34,000 Acres en "Truck Farms" Contenant de 10 à 1,000 Acres PAR FERME A \$200 CHACUNE! \$10 COMPTANT ET \$10 PAR MOIS! Pas d'Intérêt! Pas de Taxes! Nous voulons un homme sûr et énergique dans chaque ville pour former de clubs des 15 acquéreurs possibles. Nous fournirons des billets de chemin de fer aller et retour GRATIS à un membre de chaque club pour inspecter les terres. Nous payons une commission libérale. Détails complets sur demande. REFERENCE—Toute Banque ou Banquier de St-Louis, Kansas City ou Denver. San Luis Valley Land and Irrigation Co. Bank of Commerce Bldg. KANSAS CITY, MO.

A VENDRE Restaurant dans le quartier des affaires. Recettes de \$20 à \$30 par jour S'adresser, G. J. C., 1021 Royale.

IL NY A D'OBSCUR QUE L'IGNORANCE Une Histoire de Détective Zadig, le grand personnage imaginé par Voltaire, suggéra le Lupin d'Edgar Poe et le Sherlock Holmes de Conan Doyle. Nous avons un grand détective à la Nouvelle-Orléans, mais je ne mentionnerai pas son nom de crainte d'être émé par ses prévenances. Un ameublement complet ayant été emporté d'une résidence de la Rue St-Charles, ce grand policier dit à la maîtresse de maison: "Madame, ces meubles furent achetés chez Tebault", et elle de répondre: "Mon cher Monsieur, comment l'avez-vous découvert? Qu'en savez-vous?" "Bien facilement, Madame, dit-il: les seuls meubles qui valaient la peine d'être volés sont ceux de Tebault." W. G. TEBAULT, 217-223 Rue Royale et 610-612 Rue du Canal.

VOULEZ-VOUS UN PIANO DE PREMIERE CLASSE On tout autre instrument de Musique Les meilleurs sont: Steinway, Maltin, Esch, Knabe, Fischer, Chickering, Schmeiser, Steinway, Grotrian, Jouvot de Piano Appolo, 66 Notes (Joue sur tout le Piano) et sera vendu à conditions spéciales chez GRUNEWALD, 735 RUE CANAL.

D. MERCIER'S SONS Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales. Vêtements confectionnés, Chapoux et Articles de toilette pour Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. On se rend à destination de Bienville, à deux lieues de la rue du Canal. Une Distributrice. D. MERCIER'S SONS

LAZARD'S Le Linge de Dessous Qu'il Vous Faut et non le linge de dessous que quelque habile marchand chercha à vous persuader que vous devriez avoir. Il y a, voyez-vous, dans ces stocks des vêtements de tout espèce et de toute qualité des moins dépendieux, dont la vente part de 50c. Le magasin logique de vêtements de dessous pour les hommes de la Nouvelle-Orléans est celui de Lazard. C. LAZARD & Co., Ltd., 604-606 Rue du Canal.